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  我希望和你們分享一個美麗和有意義的故事，藉此鼓勵大家一起去善度耶穌門徒的生活，避免偏離基
督信仰和實踐的重點。 
 

  一個美麗的星期天早上，信徒擠滿了聖堂。當他們踏進聖堂時，每個人都會收到一份通告，上面寫著
今天講道的話題，唱那幾首聖詠及為那些有需要的人祈禱等等。在人群的最後，站著一位長者。他滿臉鬍
鬚，一身骯髒的衣服，一望而知，該是很久沒有洗澡了。當他走到接待員的跟前時，就脫下那頂破爛的棕

色帽子，以示尊敬。他的頭髮又長又髒，亂成一團；沒有穿鞋子，一雙髒髒的黑襪，正好能遮蓋著腳上的
瘡。接待員昂起鼻子對他說：「先生，對不起，恐怕我們不能讓你進入聖堂，因為你的樣子會令參與感恩
祭的信眾分心，請你走吧！」 
 

  長者打量自己的樣子，面上有點疑惑，但仍把帽子戴上，轉身便離去。看來他有點苦惱，因為他不能
聽到他喜歡的詩歌班詠唱讚美上主的歌曲，也不能見到孩子們站立在祭台前唱出悅耳的聖詠。他的口袋裡
放了一本殘舊的聖經。以往，每當神父講道，讀出和講解他已劃線標記的章節時，他便感到十分歡欣。出
於恭敬和不想做成任何聲音影響感恩祭的進行，最後，他只好垂下頭來，一步一步地沿著這磚砌的教堂石
級往下走。 
 

  他坐在教堂庭院的矮牆上，側耳傾聽教堂內傳出的美妙歌聲。噢！他是多麼的渴望能置身其中，與其
他信眾在一起。過了幾分鐘，忽然來了個年輕人，跑到他身後坐下。他問那長者在做什麼？長者回答說：
「今天，我來教堂參加感恩祭，但接待員覺得我衣衫襤褸，恐怕影響禮儀進行，所以禁止我進入教堂。對
不起！我還未介紹自己，我叫佐治。」他們握起手來。佐治不經意地察覺到這年輕人像他一樣，留著長
髮，身披長布，以深紫紅色的腰帶作結，腳上只穿上涼鞋，滿腳都沾滿塵土。忽然間，這個陌生的年輕人
輕拍佐治的肩膀，說：「佐治，不要因為接待員不讓你進去而感到不悅。我名叫耶穌，已經嘗試多年要進
入這教堂，但他們始終都不讓我進去。」（故事名叫«他們不讓我進去»） 
 

  通常在天主教的教區、堂區或基督徒團體，每年都會有一些特別的會議去評估和計劃每年的牧民工
作。這是很好的，因為它能展示出我們未來的牧民路向，使我們的工作得到創新，可以做得更好，更吸引
人。 
 

  我們不是教會的工作者和義工，而是耶穌的宗徒和門徒。每一個教
友都該遵從耶穌給我們的同一使命，就是在教會內見證愛和建設共融合
一的團體。因為真正的教會不是著重用什麼物料去建造教堂，而是由教
堂內的兄弟姊妹所建成。我們都是教會活的基石，不分貧富和種族；每
一個主日，以耶穌的名字聚集在一起，一同慶祝和參與共融的聖事─聖
體聖事。 
 

  在我們堂區裏的牧民團體，最重要的焦點是共融。不單是搞創新和
吸引的活動，而是在言行中分享耶穌的愛，包容和接受不同年齡、種族
和文化的人，避免做出傲慢和歧視的態度。我們不是什麼名人俱樂部，
所以在教會內我們一視同仁，無分彼此。所有牧民活動的焦點在於愛與
服務，因為這才是建造一個共融合一教會的基本原則。教會的共融是來

自教區、堂區及一切牧民團體之間的真正團結和合一。 

http://fb.com/stjeromeschurch
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   信仰生活信仰生活信仰生活         

    加入聖雲先會  
 

  不經不覺加入聖雲先會已一年了，回想當初加入時，我不大瞭解它的實況，祇知道它是一個以服

務別人為主的善會。 

  每月一次的例會，大家討論或分享自己的工作情況。定期探訪安老院，精神康復者，獨居長

者……！漸漸認識多了，瞭解愈多，感受愈深。 

  初期的探訪，都是戰戰競競，恐怕笨拙的我說話時會出錯，幸好從資深的會員身上學懂了很多。

每次的活動都有多位會員參與，大家不分你我，目的就是要做好當天的事。 

  在探訪過程中，難免會遇到一些尷尬或不開心的情況，但我們會用正面的心態來面對困難和挫

折。與此同時，每當看到他們臉上的笑容，或聽到他們和一聲親切的謝謝時，總感覺獲得的比付出的

多。 

    經過多次的探訪，服務，看到的盡是我們需要支援的一群，亦從他們身上隱約看見了基督。 

    曾幾何時，無病呻吟的我，加入聖雲先會後，才發覺自己原來有多幸福！家人健康，沒有任何問

題困擾，試問我又憑什麼抱怨呢？ 

    期望未來的日子，會有更多主內的弟兄姊妹，加入聖雲先大家庭，一同服務有需要的一群。 

    那裡有愛，那裡有天主！ 

    就讓我們將這份愛傳揚下去！ 

  主佑大家！  

Rosa  

         

為亡者祈禱 

請為曾世榮兄弟、楊海文兄弟、何秀英姊妹、 

黃惠卿姊妹、鄭雪姊妹祈禱，願他們永享真福的喜樂。 

 

2014 年8 月 

總意向：為受刑者，願受刑者能得到公平對待及

應有的人性尊嚴，並得到悔改的恩典。 

福傳意向：為基督作證的青年人，願受召喚跟隨

耶穌基督的青年人願意向天涯海角宣揚福音，並

為福音作見證。 

每月教宗祈禱意向  2014 年9月 

總 意 向：為政治人士，願政治人士常

忠誠信實，言行正直，熱愛真理。 

福傳意向：為援助最窮困的教會團

體，願基督徒團體願意派遣福傳人員，偕同所需

的資源援助最窮困的教會團體。 
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上也會作出變動，例如面試時，語言上的安排、在

午餐時間調配老師人手接跨境學童進園上課、應付

中介公司代辦報名等等。學校亦積極協助跨境學童

適應香港的教育模式，盡量安排在同一班就讀、定

立適應期，逐步以廣東話教學，並盡量只在緊急情

況下，才用小朋友常用的語言與他們溝通；另一個

重點學習是教導他們書寫繁體字。 

  由於現在很多家庭都只有一個小朋友，故家長

會較緊張子女，對小朋友都有期望，尤其是小朋友

在學業上的成績。對曾校長來說，這些全都是可以

理解的。曾校長擔心家長會不自覺地將自己的期望

過份地加諸在小朋友身上，而小朋友可能仍未有能

力應付。參考最近的小學派位結果，曾校長很感恩

家長開始懂得因應小朋友的特質而去選擇合適的

學校，可見幼稚園在家長教育工夫底下，也算是取

得小小的成果。 

訪問校長 

  作為教區幼稚園之一，曾校長表示辦學宗旨及理念均依據天主教教育理

念：就是讓小朋友認識及學習耶穌「愛與服務」的精神。教區學校著重天主教

教育五大核心價值：生命、真理、愛德、義德、家庭。學校會透過課堂活動、

日常生活的元素，以故事形式表達給小朋友。例如：尊敬長輩、愛護父母、誠

實及幫助別人等。教導的層面不會太深入，以便小朋友易於理解。至於對家長

的福傳工作，學校除解釋辦學宗旨及理念外，亦會透過親子活動，讓家長參與

小朋友的學習，如聖誕祈禱禮、聖誕親子設計比賽等，從而讓家長對天主教有

初步的認識。學校讓學生參與「基督小幼苗」宗教小團體，於集會時聆聽聖經

故事，鼓勵小朋友以基督作榜樣，培育小朋友良好的品德。「基督小幼苗」每

年更會聯同不同的天主教幼稚園舉行承諾禮暨親子朝聖活動，讓家長及學生

有機會到不同的聖堂參觀。再者，小朋友亦會將校內學到的帶回家中，例如：飯前、睡前祈禱等。 

  由於本區鄰近深圳關口，有不少跨境學童長途跋涉來報讀，但礙於教育局批准的全日班學位不多，故

增加了整體對全日班的需求。在傳媒大肆渲染下，令部份本地及跨境學生之家長擔心學位不足，引致出現

去年通宵排隊報名的情況。學校教職員曾多次就此開會商討安排及處理方法。曾校長強調，本區的幼稚園

學位充足，家長無需擔心。學校亦了解家長的憂慮，會安排所有已取得報名表格的學生進行面試。即使跨

境學生報名的情況較往年為多，學校亦會先照顧本區學童，故未能全部取錄已報名之跨境學童，但在行政 
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學校基本資料概覽 

創校日期 2001年 

學校使命 

及抱負 

我們以基督為整個教育事業的根基，

效法主保聖葉理諾熱愛聖言、傳揚福

音的精神，致力培育兒童愛主愛人，

熱愛生命，堅毅創新及確立正確的價

值 觀。致 力 培 養 天 主 教 教 育 核 心 價

值 ： 真 理、生 命、家 庭、愛 德 及 義

德，並 透 過 多 元 化 教 育，達 致 靈、

德、智、體、群、美 六 育 的 均 衡 發

展。 

現任校長 曾寶珊女士 

課程類別 本地 

學生人數 

及班級 

2013-2014 (男女校) K1-K3 

上午校77人；下午校71人；全日班56人 

教學團隊 21人 (校長、教師、書記及工友) 

師資 持有學位25%；非持有學位75% 
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也好培養小朋友感恩的心，讓小朋友在三年的幼稚園生活中，均能在宗教的薰陶中成長。 

  劉老師在教學期間遇到不少趣事：例如小朋友都認定了劉老師是宗教科老師，當老師說早晨時，曾有

小朋友對著老師劃十字聖號，或唱出宗教堂學到的歌。小朋友都很喜歡聆聽耶穌的故事，很投入故事的發

展，會緊張得叫起來，又替耶穌不值，甚至有小朋友會不願下課，希望聽完故事才回家去。小朋友都很愛

耶穌，知道耶穌是好人。  

訪問宗教科老師 
 

  將抽象的宗教概念灌輸給小朋友，對於在過去

兩年專注於教導宗教科的劉淑娟老師來說，直言不

大困難。透過聖經故事，小朋友更容易理解，而且

大都表現得很有興趣，並有助建立正確的價值觀。

加上宗教及道德教育課程發展中心（RME）為幼稚

園學生設計了《星光伴我》一書，老師可配合教師

用書進行授課。學校平日的早會、午會也加入了宗

教元素。除特殊日子的祈禱禮外，祈禱更是每天必

然的一環。小朋友習慣於早點、午膳及茶點前祈禱， 

 

訪問高班小朋友 
K3A 劉欣潼 及 K3B 譚富幫  
 

  兩位小朋友都很享受幼稚園生活，很喜歡學校的所有活動，包括玩遊戲時間、聽故事、吃茶點及閱讀

圖書等。譚富幫很喜歡上宗教課，聆聽耶穌的故事，喜歡祈禱；劉欣潼則希望能學習耶穌幫助別人，喜歡

去耶穌的家（聖堂）祈禱，又很喜歡聖誕節有禮物，而復活節有復活蛋。 

  兩位小朋友即將升上小學。當被問到新學年的準備時，富幫表示會添購新書包及文具；而欣潼將升學

至家姐正在就讀的小學，日後可以與家姐一同上學，得到家姐的照顧。對於畢業在即，小朋友都表示捨不

得學校和老師，富幫是今年聯校畢業典禮的致辭生， 他表示日後會寄信回學校給老師。欣潼亦會在畢業禮

上表演扭呼拉圈及跳舞，她說在想念老師、校長時，便會請媽媽帶她回學校探望她們。  
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  2014 年 6 月 22 日，教會慶祝聖體聖血節，提醒我們要與死

而復活的基督結合，讓基督轉化我們的生活。在這一天，我們堂

區本年度領洗的新教友們，就身體力行舉辦了一個福傳聚會，把

他們在認識基督後的喜樂傳給身邊的人。 

  大會以一個有趣的尋人遊戲作序幕，展開了以「迷失中的啟

示，悲情中的喜樂」為題的聚會。是日的活動非常豐富：包括午

餐、表演、生活分享、詠唱聖歌等。當天約有一百八十人參加，

在聚會中大家一起享用食物，一同參與各項活動，氣氛和諧融

洽。非教友朋友們在欣賞節目之餘，也有機會認識天主教信仰。

透過《慕道歷程分享》，別具心思的《二次廣告製作》，充滿信

望愛的歌聲及《與神父對話》等環節，新教友們把他們的信仰之

路，展現在我們的面前，誠意的邀請所有朋友加入主的大家庭─

讓基督作我們路上的明燈，改變我們的生命。 

  「你們是世界的光；建在山上的城，是不能隱藏的。人點

燈，並不是放在斗底下，而是放在燈台上，照耀屋中所有的

人。」(瑪5:14-15)。我們可敬的教宗方濟各也鼓勵我們，要心

懷喜樂宣講福音。各位主內的兄弟姐妹，讓我們都以言以行，

在生活中活出基督，為復活的基督作見證，

並積極加入福傳

的行列。  
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 堂區活動剪影  

6月15日    

長者領洗 

7月19日  

主日學暑期朝聖 

聖安德肋堂 

6月22日     

非常務送聖體員派遣禮 
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如刊登廣告，請與堂區秘書曾小姐聯絡。 

 

堂區議會  

聖 葉 理 諾 堂   堂 區 通 訊  

  堂區是教會的縮影。作為教友，我們應與堂區司鐸一起肩

負建設堂區的責任，積極參與福傳的使命。因此，堂區議會的

性質及功能就是負責維繫教友、收集大家的意見、推廣教友福

傳和牧民的工作；保存及為日後堂區建築物及各項設施的需

要提出意見。 

  新一屆堂區議會幹事職位已於6月20日第45次評議會中

順利選出，結果如下。請各位教友為新一屆議會祈禱，並全力

支持他們的工作！ 

 

秘書 

陸婉珊 

Caroline 

專責小組幹事 

（服務） 

陳曉欣 Yan 

專責小組幹事

（禮儀） 

魏碧韶 Candy  

專責小組幹事 

（青年） 

李愷縈 Kathleen 

常務幹事 

兼任傳教組幹事 

朱國樑 Alex 

會長 

陳雪英

Margaret 

副會長（對內） 

蔡玉珍 

Agnes 

副會長（對外） 

蘇偉然 

Daniel 

司庫 

潘國亮 

Peter 

 

專責小組幹事 

（培育） 

張敏儀 Linda 

 

常務幹事 

張施婷 

Rose 


